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Ma vie de missionMa vie de mission

Qui dit dernier mois complet de mission dit aussi derniers instants

de mission, donc conclusion et relecture. J'ai ainsi vécu mes

derniers entraînements avec l'équipe de basketball. C'était un peu

d'émotions pour moi. 

Chère famille, chers amis, chers parrains,

Je pensais être à jour de la rédaction de mes JET news avec celle-ci

rédigée depuis un moment mais je ne l'ai jamais achevée... Le mois de

juin s'est terminé, et avec lui, mon dernier mois complet de  

mission. Je quitte le pays le 11 juillet direction la France puis le

Portugal pour les JMJ. Tic Tac Tic Tac, les jours restants se

comptent désormais sur les doigts d'une main, la nostalgie commence à

arriver, je continue de recevoir chaque instant comme un cadeau.

La maman de Frère Timothée qui est coach, est
venue nous faire faire un exercice pratique. Les
filles viennent de 2 quartiers différents et sont
souvent virulentes entre elles (2 clans s'opposent). 

On a essayé de leur faire prendre conscience de l'impact d'un mot méchant et de celui d'un mot gentil sur celle
qui le reçoit. Objectif, améliorer la cohésion d'équipe. Elles ont été plutôt réactives, c'était un beau moment. 

Beaucoup de fierté et de bonheur ont rempli mon coeur. Relire tout ce qui avait

été vécu, ce que nous avions mis en place avec Viktorija, et constater les vrais

progrès de celles qui ont été assidues tout au long du cycle, c'est incroyable,

très beau surtout. On ne sait pas si la mission sera renouvelée l'an prochain car

les soeurs n'ont pas de compétences en la matière, et avec Viktorija nous

partons, mais c'est le jeu de la mission. Je souhaite de tout mon coeur que ces

jeunes filles puissent continuer de jouer, elles ont du potentiel ! C'est dans le

coeur de Dieu à présent. 



Pour le dernier entraînement, et comme il est coutumier de le faire ici à la

fin d'un cycle (dès la fin de la maternelle les enfants sont diplômés, chaque

étape de vie est célébrée en grande pompe), nous avons organisé une "graduation

session". Après un temps de visionnage des meilleures photos d'entraînement, et

une relecture des mots clés appronfondis chaque semaine, chacune des 8 filles

ayant été présente tout le cycle a reçu un diplôme personnalisé par mes soins.

Nous voulions les féliciter de leur engagement et mettre en avant les efforts

fournis. Un petit tee-shirt leur a été remis également. Aussi, dans la

continuité de l'atelier avec la maman de Timothée, nous avons vécu une démarche

au cours de laquelle les filles ont pu écrire sur un papier (en forme de ballon

pour rester dans le thème !) ce qu'elles souhaitaient pour la suite. Le mot à

écrire devait être sélectionné parmi l'un des mots clés mis en avant dans les

entraînements (love, unity, team spirit etc.)

De merveilleuses jeunes
filles - abîmées par la vie
mais merveilleuses car

enfant de Dieu !

MERCI Seigneur !

Me voir confier cette mission (qui n'était pas prévue avant mon départ) a été un

cadeau pour moi. En plus de m'avoir permis de renouer avec ce sport, et donné

l'envie de le repratiquer en rentrant, cette mission m'a appris à aimer, à

transmettre, à prendre patience, à être créative (dans les exercices, la

communication etc). Parfois je n'avais pas envie, c'était plus dur (avec la

fatigue du quotidien), mais à chaque fois que je voyais les progrès et

l'évolution des filles je me disais "ça vaut le coup". Merci Seigneur !



Dans un tout autre registre, mais tout autant édifiant, le Seigneur a fait des

merveilles (pour ne pas dire un miracle) ce mois-ci. Je vous parlais il y a

quelques temps de la levée de fonds dont on ma confié la responsabilité pour

permettre à 20 philippins de vivre les JMJ. La somme à récolter était colossale,

et je suis obligée d'avouer qu'au début, quand je voyais que ça n'avançait pas,

qu'on peinait à trouver des donateurs, je me disais "c'est impossible".

Néanmoins, j'ai continué de travailler, et de m'investir autant que je le

pouvais pour que ça fonctionne (je n'aime pas faire les choses à moitié !).

J'avais en moi cette conviction très forte, que si le projet était vraiment du

Seigneur, et qu'Il voulait ces jeunes avec lui au Portugal, alors quelque chose

de grand arriverait, quelque chose qui nous dépasserait, et les fonds seraient

récoltés. Je ne savais pas comment, ni dans quelle temporalité, mais j'en étais

sûre. Finalement, début juin, le miracle s'est produit !

Les dons ont afflué des 4 coins du globe : France, Belgique, Hong Kong, Canada,

Philippines, tous ont été touchés par le projet et nous ont soutenu ! C'est

Wahou !! A ce jour, les dons affluent toujours, God is gooood !!

Au-delà de nos espérances, le Seigneur a permis que nous récoltions les sommes

dont nous avions besoin, dans un timing qui était le bon, pour que notre groupe

de 20 jeunes puisse aller au Portugal cet été pour les JMJ. C'est incroyable !!

39 000€ ont été donné, et permettent aux jeunes de faire étape à Fatima avant de

rejoindre Portimao (où le festival organisé par la communauté se tiendra)! Quel

cadeau !! Aucun mot ne suffit à expliquer combien je suis reconnaissante et

heureuse pour les jeunes qui s'apprêtent à quitter leur pays pour la première

fois pour vivre une expérience transformante. 

Ce que je vous écris, j'ai pu
en témoigner de vive-voix
(en anglais s'il vous-plaît !)

devant les jeunes de la
maison et du groupe de

prière.



Cette expérience a été édifiante dans ma foi car elle me rappelle et confirme

que rien n'est impossible à Dieu. Même si j'ai manqué de foi par moment (du

point de vue de mon humanité le projet était irréaliste), il a agit, il a été

fidèle. Merci Seigneur de rendre toute chose possible. Merci pour ces jeunes que

tu appelles et qui seront là pour te célébrer avec le Pape cet été. 

La mission sociale s'est poursuivie et a aussi eu son temps de fête à la fin du

mois ! En juin, et parce que maintenant nous sommes beaucoup de volontaires,

nous avons refondu une nouvelle fois la structure de l'accueil du samedi matin

(on a enfin trouvé la formule !). Désormais, en équipe, nous gardons chaque

semaine le même groupe d'enfants, du même grade (classe) et nous lui enseignons

les maths, la lecture, les arts plastiques, l'éctirue etc. Chaque groupe est

aussi en charge du temps de douche, et du temps de sport/ récréation. 

Plus de 80 enfants

C'est tout en un maintenant, les enfants ne tournent plus toutes les 30 minutes

comme avant, sauf pour le cathéchisme qui reste obligatoire pour tous. C'est

beaucoup plus optimisé, cela permet une meilleure relation avec l'enfant et

surtout un meilleur suivi. Beaucoup ont de grosses difficutés de concentration,

dans la lecture et l'écriture (même à 10 ans), les suivre sur plusieurs semaines

est plus approprié. Chaque groupe a sa classe, que les enfants ont pu décorer à

leur goût, et son roulement pour la matinée. Un grand bonheur chaque samedi pour

moi (même si constater les difficultés scolaires de chacun est assez

douloureux).



Fête finale, chaque groupe
a préparé une danse,

c'était cro-mignon

Avec un repas festif à
emporter (leur fast-food

préféré) car nous avions un
WE mission jeunes derrière

Dernière photo de groupe
avec les volontaires du

samedi ! Pendant que tout le monde se met en
place, avec Cécile ont est prêtes alors

on fait les clowns ! Contre photo :)

WE relecture et fraternité

avec tous les jeunes des

différentes missions de la

communauté : volontaires du

social, équipe de basketball

(masculin), étudiants de

l'université PLM où Sebastian

et Timothée sont aûmoniers. 



Travaux pratiques pour
l'équipe "social" : un dessin
pour relire - voici mon
oeuvre, explication plus
bas :)

Je voulais faire un ciel étoilé (que je ne me lasse

jamais d'admirer) qui aurait illustré les multiples

bénédictions et promesses du Seigneur pour moi cette

année, mais j'ai opté pour un papillon et un tournesol !

Avant d'être,  le papillon est une larve, puis une chenille. La transformation prend du temps dans
le cocon. Cela illustre bien mon chemin intérieur cette année. Peu à peu, dans la douceur et la
patience, toujours au bon rythme, le Seigneur m'a conduit vers le déploiement de mes ailes, de
mes talents, il m'a révélé la beauté et les trésors de ce qu'il a déposé en moi. Il m'a mené à la liberté
intérieure, m'a donné la paix en mettant dans mon coeur la légèreté. Tout cela, je trouvais que le
papillon l'incarnait bien :)

Le tournesol est le symbole du soleil, de la joie. Au gré de la météo, il s'ouvre et rayonne ou se ferme
et semble triste. C'est un peu les phases par lesquelles je suis passée cette année. Néanmoins, le
Seigneur m'appelle à la joie, au rayonnement (comme le tournesol). J'ai expérimenté que c'est dans sa
parole (Bible), dans la mission et les relations fraternelles que je trouve cela !

L'équipe des
volontaires du social Fatigués mais heureux,

retour à la maison après
le WE de mission (le
dernier pour moi...)



Témoignage persoTémoignage perso

En quittant ce dernier WE de mission (pause estivale pour les frères et soeurs

jusqu'en août), j'ai dit au-revoir à un frère, que je ne reverrai plus (il

partait en retraite puis en vacances et rentre après mon départ). 

Mon coeur s'est un peu serré, l'espace d'un instant j'ai

réalisé que ça y est, la fin arrivait. Une grande nostalgie

m'a envahie et une forte émotion est montée en moi. Sur le

chemin du retour, partageant mon émotion à Viktorija (elle

part en même temps que moi), elle m'a dit une phrase très

belle qui m'a profondément touchée, et que je garde encore

dans mon coeur. 

Elle m'a dit "être émue c'est normal, pas un jour ne passe sans que je le

sois, mais c'est beau, c'est la preuve qu'il y a eu de l'amour". Wow... Après

avoir mâché et digéré cette phrase, elle a fait sens en moi. Ces mots sont si

justes et en même temps ils recouvrent une réalité qui me dépasse

complètement, l'Amour (avec un grand A), mystère infini. Viktorija est une

sainte femme, je l'ai beaucoup admirée dans ce temps de mission. Elle est à

mes yeux l'incarnation de la sagesse, de la patience, du don, de l'Amour.

Malgré les épreuves de sa vie (maladie, décès dans l'entourage chaque année),

elle est un exemple de résilience, un très beau modèle pour moi (elle est plus

âgée que moi - 36 ans - et a été comme ma grande soeur) qui ait encore

beaucoup à apprendre !

Vie quotidienne et WEVie quotidienne et WE

Je prends toujours autant de
plaisir à coudre,  faire la lingerie
et m'occuper de la  maison. Faire
des activités manuelles me plaît

beaucoup.



Fête de la musique entre
volontaires. On s'est rabattu sur un

yahourt glacé après être arrivé
trop tard pour la musique haha

Très peu de natation dans les derniers
mois faute de temps et d'énergie.

Dernière fête tous ensemble avant le départ
fin juillet de Father Seb'. Il sera à Nantes à la
rentrée ! Sister Marino est quant à elle partie
1 mois en vacances chez elle à l'île Maurice.

Pour l'occasion chacun
s'est livré à quelques

imitations de  
Sébastian, notamment

sa conduite (pas
toujours douce) haha.

Encore un beau moment fraternel ! Ce sont mes
moments préférés quand nous sommes tous

ensemble.

Temps fraternel avec Marino autour
d'un repas et d'un bon yahourt glacé

avec plein de toppings !

Les membres du staff aussi ont eu leur graduation. Faute d'argent pour les payer, beaucoup ont dû nous
quitter (temporairement on l'espère !) Pour les remercier et mettre à l'honneur leur travail (ménage,

cuisine, travaux), nous leur avons préparé un bon dîner et de jolis diplômes.



Elle  m'a ensuite emmené chez son
coiffeur pour un rafraîchissement de

ma coupe ! 

J'y ai rencontré une petite fille super mignonne,
complètement bilingue en anglais qui me créait de jolis

dessins pendant que son papa coupait mes cheveux.

J'ai été rendre visite aux étudiants de
l'Université PLM où brother Tim et

father Seb sont aûmoniers. C'est Mam'
Régina qui m'a prise en charge. Une

vraie perle !

Je suis passée dire au revoir
à mes compères et amis de
trek Bérengère et Joseph. 



J'ai passé 2 jours sur l'île de Talim,

c'est là que Viktorija a été en mission

(docteur) plusieurs années avant de nous

rejoindre. 

Malgré une poussée

de fièvre assez

violente, j'ai pu

vivre de beaux

moments avec les

volontaires et les

locaux.

C'est la communauté de Tibériade

(from Belgium) qui porte la mission

à Talim: clinique, soins, programme

d'éducation et de scholarship,

fraternité de vie pour les enfants

aux vies dures.

Atelier de bambou
tenu par la

communauté où tout
est fait main c'était

magnifique

Buddle fight géant
pour l'anniversaire

de Matthieu un
volontaire

En attendant le bateau, jus de coco et
de melon frais, un régal ! Super

rafraîchissant avec la fièvre haha

Magnifique
chapelle de Talim



Témoignage persoTémoignage perso

Ce que je peux d'ores et déjà vous dire c'est qu'ici le Seigneur

élargit mon coeur. C'est une sensation bizarre mais je sens qu'il

travaille dans les profondeurs de mon être. Il m'invite à aimer

davantage, à continuer de servir son royaume en étant engagée. Je

ne sais aujourd'hui pas encore à quoi tout cela rime mais je me

laisse conduire. Je vous tiendrai au courant dès que les choses

seront plus claires. Je me confie à vos prières !

Ce mois-ci, je me suis un peu questionnée sur l'après

mission (il est temps à quelques semaines de la fin !)

Plusieurs options s'offrent à moi. Je n'arrive cependant pas

encore à discerner la voie qui sera la mieux. Néanmoins, je

suis dans une paix et une confiance profonde dans le

Seigneur. Je veux rester douce avec moi-même et me laisser

le temps de faire la transition fin d'études (j'ai été

diplômée juste avant de partir en mission) et fin de mission

pour entendre dans mon coeur ce qui sera le mieux. 

Météo localeMétéo locale

La saison des pluies a commencé en avance cette année. Pas un jour ne se termine

sans qu'elle ne soit tombée, sans que l'orage ait grondé. Dans ces moments-là,

il est préférable d'être à l'intérieur de la maison, et d'avoir le coeur bien

accroché parce que ce ne sont pas de petites détonations qui résonnent, mais de

gros bruits semblables à ceux d'explosions. L'impression que le ciel nous tombe

dessus. C'est assez terrifiant à entendre et à voir. Heureusement, la maison

nous protège ! Tout cela contribue à augmenter considérablement le taux

d'humidité. Les journées demeurent chaudes et collantes (atmosphère lourde), par

chance j'avais prévu de nombreux tee-shirt, il est fréquent que j'en change

plusieurs fois par jour. Probablement à cause des pluies, la dengue a frappé la

maison. J'ai pour ma part eu des épisodes fiévreux, mais je n'ai pas confirmé le

diagnostic avec un test car mon corps s'est assez vite remis. Merci Seigneur!



GastronomieGastronomie

Le mot gastronomie est peut-être un peu fort, mais il vient dire que je veux

vous parler de nourriture (la base de la vie aux Philippines). Le moral étant

au fond de la gamelle, je ne me suis pas gênée pour goûter tous les mets qui

m'étaient proposés ! Voici ce que j'ai aimé, et parfois cuisiné ce mois-ci

(sachant que bubble tea et halo-halo font toujours partie de mes best-sellers

avec la bibingka, mais je vous en ai déjà parlé dans la précédente JET news de

tout ça !)

Champorado - du riz
et du chocolat !

Siomaï - feuille de riz
garnier de boeuf ou

de crevette

Crumble salé de Kalabasa (sorte
de potiron) et parmesan - mon  
plat préféré ici, je l'ai cuisiné à

chaque fois que j'étais de garde !

J'ai fais découvrir la
quiche aux philippins !

Poulet coco inspiré de
celui de ma maman

Verrines de pêches
au thon, souvenir

des concours cuisine
en camp scout !

Gougères jambon fromage, les
philippins ont adoré !



A l'heure où je finis de rédiger cette JET news je suis déjà rentrée

en France, je suis dans le train direction chez mes parents en

Vendée ! Un temps idéal pour continuer de relire à travers les

photos ce que j'ai vécu. La prochaine JET news sera surtout une

occasion de conclure cette année pleine de richesse. A très vite !

Il me reste encore  680€ à couvrir au titre des frais de formation

pour Saragosse (2500€), il est encore temps de me soutenir en

cliquant sur ce MOT ou en flashant ce QR code. La communauté me

laisse jusqu'à décembre pour boucler les frais. N'oubliez pas de

préciser que c'est pour Quiterie d'Espinay Saint Luc + Philippines !

Le don est déductible de vos impôts dans la limite de 66% de vos

revenus, profitez-en avant la fin d'année fiscale. Vous êtes

formidables, merci !

Ce n'est pas parce que je suis rentrée en France que je cesse de

prier pour vous ! Vous restez dans mes prières, et je vous emmène

avec moi au Portugal pour les JMJ ! Si vous avez des intentions, il

est encore temps de me les confier :) 

d'avoir été à mes côtés tout au long de ces mois de formation et

de mission, j'avais sous-estimé la force que ça pouvait

représenter, je rends grâce pour chacun et chacune d'entre vous ! 

Avant de vous laisser avec les traditionnelles photos de fin de JET news, je

voulais vous partager cette phrase du petit prince qui m'a particulièrement

rejoint ce mois-ci ! 

"On ne voit bien qu'avec le coeur,
l'essentiel est invisible pour les yeux"

AVANT /  APRES du temps de travaux du vendredi après-midi !
Souvenir des services en camp scout, ça défoule c'est génial !

https://dons.chemin-neuf.fr/don-jet/


Temps fraternel avec
brother Charles-Etienne

Dernier repas entre
volontaires à temps plein

Dernier bubble tea avec
Viktorija

Halo-Halo !

Dernier Samedi Taral
avec les kids

Buddle Fight Talim

Mission vente
pour financer

les JMJ


